

allem mit automatischen Melksystemen und deren Einführung in die Praxis, und er wandte sich den biogenen Rohstoffen zu. 2001 wurde Schön zum Gründungspräsidenten der neuen Bayerischen Landesanstalt für Landwirtschaft (LfL) berufen und 2003 zu deren erstem Präsidenten ernannt. Dies war für den Lehrstuhl die einschneidendste Zäsur, die es geben konnte, da die Stelle des Ordinarius nicht neu besetzt wurde. Hermann Auernhammer wurde mit der kommissarischen Leitung des Lehrstuhls beauftragt.

Aktuell liegen die Forschungsschwerpunkte im Bereich der automatischen Erfassung von Prozessdaten, der standardisierten elektronischen Kommunikation, der Sensor Data Fusion, dem gesamtbetrieblichen Datenmanagement und in neuen Antriebstechniken. Damit wird der Weg für eine intelligente Landtechnik von morgen bereitet, die in der Zukunft unabdingbar für die Landnutzung sein wird. In diesem Sinne: »Ad multos annos« für den Lehrstuhl für Landtechnik, der in seiner Neuausrichtung auf »Agrarsystemtechnik« hoffentlich bald wieder in festen Händen sein wird!

*Hermann Auernhammer*

## Honorarprofessur für Mark Wössner

Am Tag der Fakultät für Wirtschaftswissenschaften der TUM wurde Dr. Mark Wössner, Chairman Citigroup in Deutschland und Mitglied im Kuratorium der TUM, zum Honorarprofessor für Betriebswirtschaftslehre mit Schwerpunkt Medienwirtschaft ernannt. Wössner

in ganz besonderer Weise unterschiedliche Disziplinen in synthetischer Weise« vereine. Darüber hinaus zeichnete die Fakultät ihn für seine engagierte und fachlich hervorragende, didaktisch und methodisch klare sowie praxisstarke akademische Lehre an Spitzen-Hochschulen wie der TUM in Deutschland und in der Schweiz aus.

Dem neuen Honorarprofessor gratulierten als erste TUM-Vizeprä-



Sein Debüt gab der neue Honorarprofessor Mark Wössner mit dem Vortrag »Unternehmensführung - Anmerkungen zur zunehmenden Komplexität«. Foto: Markus Tobeck,

ist der TUM eng verbunden. Als Mitglied des Kuratoriums unterstützt er seit Jahren mit innovativen Ideen den Reformprozess der Hochschule. Für sein herausragendes Engagement wurde er 2003 mit der Karl-Max-von-Bauernfeind-Medaille der TUM ausgezeichnet. Die Honorarprofessur verleihe ihm die TUM vor allem für die Art und Weise, wie er mit seiner strategischen Weitsicht, verbunden mit exzellenten Fach- und Führungsqualifikationen, unternehmerische Erfolge erziele, hieß es in der Laudatio. Wössner sei »ohne jeden Zweifel eine der bedeutendsten deutschen Unternehmerpersönlichkeiten, die

sidentin Dr. Hannemor Keidel, Dekan Prof. Christoph Kaserer und Prof. Ralf Reichwald, Ordinarius für Betriebswirtschaftslehre - Information, Organisation und Management.

*red*